

# Promouvoir la formation continue

**SIAMS** Les entreprises membres de l'APFC (Association pour la promotion de la formation continue) sont nombreuses à y exposer. Rencontre avec son président.

Les entreprises membres de l'APFC (Association pour la promotion de la formation continue) sont nombreuses à exposer au SIAMS, qui a dû être annulé cette année. Les responsables du Salon des moyens de production microtechniques restent toutefois actifs dans le cadre des services offerts à ses exposants. Ils ont notamment rencontré Giancarlo Dal Busco, président de l'APFC et responsable des diplômes intercantonaux (BE-JU) de contremaîtres d'industrie et de chef d'équipe d'industrie, qui nous parle de l'APFC.

«La formation continue est indispensable pour accompagner et assurer la pérennité de toutes les activités économiques régionales», affirme-t-il en préambule.

L'APFC est indépendante de toute corporation professionnelle et représentante de notre économie. Ses membres viennent du secteur secondaire (74%), tertiaire (24%) et primaire (2%). A ceux-là s'ajoutent de nombreux membres individuels. Elle est apolitique, sans buts lucratifs, active sur l'ensemble du canton du Jura et du Jura bernois.

## A l'écoute et proactive

L'APFC (anciennement Ecole jurassienne de perfectionnement) œuvre depuis plus de 50 ans et, si elle reste assez méconnue du grand public, elle est très active, notamment au niveau des certificats de base en mécanique et CNC et d'initiation en technique horlogère



Le SIAMS reste la vitrine des compétences microtechniques de l'Arc jurassien. LDD

ainsi que des diplômes intercantonaux de chef d'équipe et de contremaître d'industrie.

Près de 800 contremaîtres au bénéfice de ce diplôme servent aujourd'hui l'industrie dans l'Arc jurassien ainsi que dans d'autres cantons et pays. Depuis cette année, cette reconnaissance intercantonale est également un sésame qui ouvre les portes des formations menant au diplôme fédéral de dirigeant de production industrielle et au diplôme fédéral de dirigeant en facility management et maintenance. «Nous sommes les initiateurs des formations intercantonaux de



**«La formation continue est indispensable pour assurer la pérennité de toutes les activités économiques régionales.»**

GIANCARLO DAL BUSCO  
PRÉSIDENT DE L'APFC

chef d'équipe et de contremaître d'industrie. Elles correspondent exactement aux besoins des entreprises de notre région et nous les adaptons en permanence», précise Giancarlo Dal Busco.

## La formation continue et les entreprises

Le succès d'une entreprise repose sur différents paramètres, notamment les capitaux, la matière première, les moyens de production et bien entendu les êtres humains. Et s'il est relativement simple de planifier les ressources matérielles, les ressources huma-

nes sont, elles, plus délicates. Les femmes et les hommes sont dirigés par leurs propres objectifs personnalisés et intégrés que partiellement à l'entreprise. La motivation vers un objectif commun et en même temps vers la satisfaction personnelle est donc indispensable et peut passer par la formation continue.

## La formation continue et les participants

La formation continue demande un investissement personnel important et implique de nombreux sacrifices. «Le monde change en permanence et la formation continue est ce qui permet à chacun de s'adapter et d'y évoluer. Mais c'est encore plus important que ça. C'est une garantie contre l'obsolescence des connaissances et à terme, une garantie contre cette stagnation des personnes», explique le président.

Et si la formation continue contribue au succès des individus et des entreprises, son impact est bien plus large. Les efforts de chacun contribuent également à renforcer l'attractivité du territoire.

«Si l'Arc jurassien est un pôle d'excellence, c'est non seulement parce que les formations initiales y sont très bonnes, mais également parce que la formation continue y est très développée et adaptée aux besoins. Elle permet également une progression au sein des entreprises, notamment avec les collaborateurs provenant d'autres régions», précise le président. **C-MPR**